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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Дело Барбараша 
продолжается

Окончание. Начало на 1-й стр.

Коͪͭͩекснаͽ ͭоддерͥка
В Калтане прошёл выездной 

личный приём межведомственной 
комиссии по координации оказа-
ния социальной поддержки и по-
мощи участникам спецоперации и 
их родным. 

Встречу провели губернатор Куз-
басса Илья Середюк, руководите-
ли министерств, ведомств, предста-
вители военной прокуратуры и об-
ластного военкомата, а также фили-
ала фонда «Защитники Отечества».

«Важно, что во встречах с бой-
цами и их родными участвуют все 
члены правительства. Это позволя-
ет оперативно оказать помощь куз-
бассовцам по разным вопросам. Се-
годня обсудили с военнослужащими 
и их близкими то, чем необходимо 
помочь фронтовикам в настоящее 
время. Все обращения участников 
встречи мы взяли в работу», – от-
метил Илья Середюк.

Губернатор обсудил с военнослу-
жащим, который сейчас находится 
в отпуске, необходимую его сослу-
живцам помощь, пообщался с род-
ными героев. Кроме того, глава ре-
гиона вручил удостоверения ветера-
нов боевых действий бойцам ЧВК 
«Вагнер».

Всего к специалистам на приё-
ме обратилось 79 человек (из Таш-
тагола, Новокузнецка, Осинников, 

Калтана, Прокопьевска и Новокуз-
нецкого округа). Бойцов и их род-
ных интересовали темы получе-
ния социальных выплат, оформле-
ния удостоверений ветеранов, пре-
доставления отпусков, получения 
государственных наград и другие 
вопросы. По каждой специалисты 
предоставили подробные разъяс-
нения. Часть вопросов, требующих 
получения справок и других доку-
ментов, будет решена в ближай-
шее время.

̈́осͰуͭнаͽ ͪедͧцͧна
В ходе поездки в Междуреченск 

губернатор Кузбасса Илья Середюк 
проверил, как работает обновлённая 
поликлиника Междуреченской го-
родской больницы. Капитально от-
ремонтированное и переоснащённое 
учреждение рассчитано на 860 посе-
щений в смену. Реновацию провели 
на средства областного бюджета. 
Угольщики профинансировали ос-
нащение центра амбулаторной он-

кологической помощи, на его базе 
междуреченцам будут проводить хи-
миотерапию, ранее для этого прихо-
дилось ездить в Новокузнецк.

«Мы создаём в Междуреченске 
современный медицинский ком-
плекс. Строительство новой больни-
цы было первым этапом этого про-
екта, реновация поликлиническо-
го корпуса – вторым. Сегодня на-
ступает третий этап. Я дал поруче-
ние достроить тёплый переход, ко-
торый соединит здание стационара 
Междуреченской городской боль-
ницы с диагностическим центром и 
обновлённой поликлиникой, чтобы 
жители Южной агломерации могли 
получать все медицинские услуги в 
одном месте», – отметил губернатор 
Илья Середюк.

Работы начали в 2022 году, зда-
ние разобрали до бетонных стен 
и сформировали заново. Соглас-
но проекту, старый объект привели 
в соответствие современным нор-
мативам. На капитальный ремонт 
4,5 тысячи кв. метров из областно-
го бюджета было направлено более 
400 миллионов рублей, на медобо-
рудование – 55 миллионов рублей.

Новый облик приобрели отделе-
ние неотложной помощи, регистра-
тура, хранилище карт и гардероб. 
На втором расположены поликли-
ника профосмотров, кабинет флю-
орографии, маммографии, кабине-
ты УЗИ и рентгена.

Третий этаж отвели под центр 
здоровья, где можно будет пройти 
диспансеризацию. Также здесь нахо-
дится физиокабинет. Приём терапев-
тов, лор-врача и врача-офтальмоло-
га будет вестись на четвёртом этаже. 
Там же предусмотрены процедурный 
и прививочный кабинеты. Врачи уз-
ких специальностей и дневной ста-
ционар размещены на пятом этаже.

Угольная компания выделила 
23 миллиона рублей для Междуре-
ченской городской больницы на ап-
парат УЗИ экспертного класса, виде-
огастроскопы и современные кресла 
в дневной стационар.

Обновлённая поликлиника стала 
главным подарком пациентам и вра-
чам к 70-летию Междуреченской го-
родской больницы. На торжествен-
ном приёме в честь юбилея учрежде-
ния губернатор Илья Середюк вру-
чил областные медали сотрудникам 
и ветеранам городской больницы.

За последние четыре года в Меж-
дуреченске приступили к работе бо-
лее 50 молодых специалистов-меди-
ков. В планах – открытие и развитие 
на базе многопрофильной больницы 
научных кафедр. Это поможет до-
полнительно привлечь новых высо-
коклассных специалистов, которые 
будут помогать в диагностике па-
циентов, обучении медработников, 
а также привлечь молодые кадры в 
здравоохранение города.

Вера ǍКВОРǒОВА.

На торжественном мероприятии, кото-
рое прошло в Театре драмы Кузбасса, при-
сутствовали лучшие врачи и медсёстры. За 
ответственный и почётный труд 28 сотруд-
ников больницы получили награды от гу-
бернатора: медали «За особый вклад в раз-
витие Кузбасса» I, II и III степени, «За слу-
жение Кузбассу», «За веру и добро», а так-
же почётные грамоты и благодарности гу-
бернатора Кузбасса. Всего на торжествен-
ных мероприятиях в честь юбилея боль-
ницы 256 человек получили награды раз-
ного значения.

Илья Середюк поздравил медиков с 
юбилеем: «Кузбасская областная клиниче-
ская больница за 80 лет работы стала флаг-
маном регионального здравоохранения. 
Здесь сконцентрированы все возможности 
диагностики и лечения, внедряются новые 
методики, которые выводят медицинскую 
помощь на качественно новый уровень. 
Ежегодно в отделениях проходят лечение 
50 тысяч пациентов, выполняется почти 40 
тысяч хирургических вмешательств. С нача-
ла года в перинатальном центре появилось 
на свет 6 410 малышей. Важное и очень пер-
спективное направление – трансплантоло-
гия. Больница занимает третье место в Рос-
сии по пересадке почек, с начала года врачи 
больницы выполнили 60 таких операций. 
Кроме того, проведено 29 пересадок рого-
вицы, 11 трансплантаций печени. Благода-
ря нашим хирургам люди получают шанс 
на вторую жизнь».

Возрастной отсчёт больница ведёт с 
1944 года, когда она получила статус об-
ластной. Её главным врачом в тот пери-
од был Степан Васильевич Беляев. Он ру-
ководил больницей 12 лет. Во время Ве-
ликой Отечественной войны был хирур-
гом полевого госпиталя. По открытым ис-
точникам мы можем проследить его судь-
бу: С. В. Беляев начал войну командиром 
операционно-перевязочного взвода, пар-
торгом 215-го медсанбата 166-й Сибир-
ской стрелковой дивизии. После тяжёлого 
ранения в 1943 году вернулся в Кемерово. 
Потом был назначен главным врачом и за-
ведующим хирургическим отделением об-
ластной больницы г. Кемерово. Под руко-
водством Степана Васильевича эта боль-
ница превратилась в крупное медучрежде-
ние области. В 1954 году за организаторские 
успехи и становление областной больницы 
Степану Васильевичу было присвоено по-
чётное звание «Заслуженный врач России». 

В 1956-м он стал первым ректором создан-
ного год назад в Кемерове медицинского 
института. 

Сегодня Кузбасская областная клиниче-
ская больница включает в себя 64 лечебно-
диагностических подразделения, в их числе 
8 хирургических, 9 терапевтических и 7 ди-
агностических отделений, 6 лабораторий, 4 
консультативные поликлиники, акушерско-
гинекологический и офтальмологический 
стационары, санаторно-курортную базу. 

В 2019 году медицинская организация 
стала первой и единственной в СФО, полу-
чившей лицензию на образовательную дея-
тельность. В 2023 году стала первым за Ура-
лом лечебным учреждением, получившим 
лицензию на обучение по программам ор-
динатуры (хирургия, анестезиология-реани-
мация). Сегодня здесь дистанционно учатся 
врачи из Москвы, Московской и Ленинград-
ской областей, Забайкальского края. 

В 2023 году мобильные бригады об-
ластной больницы более 1 400 раз выез-
жали в отдалённые территории, их кон-
сультации получили 23 тысячи пациентов. 
Кроме того, дистанционный консультатив-
ный центр провёл тысячу телемедицинских 
консультаций.

«Хочу поблагодарить вас за профес-
сионализм, безгранично добрые сердца, 
беззаветное служение делу, желаю успехов, 
благополучия вам и вашим семьям», – ска-
зал Илья Середюк. 

После официальной торжественной ча-
сти творческие коллективы поздравили ме-
диков выступлениями. А неофициальный 
гимн медиков «Люди в белых халатах», ко-
торый исполнил детский коллектив, весь 
зал слушал и подпевал стоя.

ОǦǭана ǚРǘЕВА.

Торжественный приём по 
случаю праздника начался с 
непривычной для подобных 
мероприятий минуты молча-
ния. Дело в том, что год на-
зад именно в этот день ушёл 
из жизни человек, который 
стоял у истоков кардиологи-
ческой службы нашего регио-
на, – Леонид Семёнович Бар-
бараш. На протяжении десят-
ков лет он спасал людям жиз-
ни и продолжает делать это 
сейчас – уже руками много-
численных учеников.

В кардиоцентре бережно 
хранят память об основателе 
учреждения. В начале ноября в 
ходе проведения Международ-
ного конгресса в области кар-
диологии открылся музей па-
мяти Леонида Семёновича. Он 
расположен в рабочем кабине-
те легендарного кардиохирур-
га. Пространство разделено на 
две части. Слева от входа распо-
лагается стол, за которым рабо-
тал Леонид Семёнович. На нём 
лежат книги и стоит пепельни-
ца, в распахнутом ежедневнике 
записаны ближайшие встречи и 
совещания. При взгляде на всё 
это создаётся впечатление, что 
хозяин кабинета просто нена-
долго вышел и с минуты на ми-
нуту вернётся.

Справа от входа располо-
жены тематические стенды. На 
них представлены фотографии 
Леонида Семёновича, рабочие 
инструменты и медицинский 
халат. В музейной витрине – 
многочисленные награды, ко-
торые, конечно, для самого кар-
диохирурга уступали в ценно-
сти простым словам благодар-
ности от спасённых пациентов.

Перед началом торже-
ственного приёма по случаю 
юбилеев учреждений карди-
ологической службы Кузбас-
са музей посетил губернатор 
Илья Середюк. Небольшую 
экскурсию для главы регио-
на провела Ольга Барбараш – 
дочь легендарного кардиохи-
рурга, являющаяся директо-
ром НИИ комплексных про-
блем сердечно-сосудистых за-
болеваний.

«Очень важно, что создан 
музей в память о Леониде Се-
мёновиче Барбараше. Он сде-
лал много открытий, был ос-
нователем современной мощ-
ной кардиологической служ-
бы, а также оставил много уче-
ников. Благодаря этому с его 
уходом есть кому развивать 
кардиослужбу, совершенство-
вать, изобретать и внедрять 
новые методы. Мы всегда бу-
дем гордиться тем, что сделал 
Леонид Семёнович и его по-
следователи», — подчеркнул 
Илья Середюк.

Работа учеников высоко 
ценится на уровне нашего ре-
гиона и всей страны. В ходе 
торжественного приёма губер-
натор вручил награды 11 спе-
циалистам.

«Кузбасский кардиологиче-
ский центр – передовая плат-
форма международного уров-
ня для разработок в области 
медицинских биотехнологий. 
Ежегодно почти 30 тысяч паци-
ентов получают здесь бесплат-
ную стационарную помощь, 6 
тысяч человек – высокотехно-
логичное хирургическое лече-
ние. С 2013 года кузбасские кар-
диохирурги выполняют транс-
плантацию сердца. В течение 
последних двух лет по количе-
ству таких сложнейших опера-
ций НИИ занимает 3-е место в 
России. Всё это заслуга коллек-
тива — здесь трудится более 2,5 
тысячи специалистов. Среди 
них – академики и профессора 
Российской академии наук, за-
служенные врачи и деятели на-
уки России, доктора и кандида-
ты наук. Вы занимаетесь лече-
нием самых сложных заболева-
ний, вносите огромный вклад 
в медицинскую науку и прак-
тику. Благодарю вас за мастер-
ство и профессионализм, кото-
рые дают людям шанс вернуть-
ся к полноценной жизни», – от-
метил Илья Середюк.

За многолетний добросо-
вестный труд, профессиональ-
ное мастерство и преданность 
избранному делу Благодар-
ностью Президента Россий-
ской Федерации награждена 

начальник организационно-
методического отдела НИИ 
КПССЗ Анна Двадцатова. По-
чётным золотым знаком «Куз-
басс» отмечена главный врач 
НИИ КПССЗ кандидат меди-
цинских наук Олеся Аврамен-
ко. Ещё двум специалистам 
института вручены медали «За 
особый вклад в развитие Куз-
басса» III степени.

Почётное звание «Заслу-
женный врач Российской Феде-
рации» присвоено заведующей 
женской консультацией Куз-
басского клинического карди-
ологического диспансера име-
ни академика Л. С. Барбара-
ша Любови Николаевой. Ор-
ден «Доблесть Кузбасса» вру-
чён заведующей неврологиче-
ским отделением для лечения 
больных с острым нарушени-
ем мозгового кровообраще-
ния, врачу-неврологу Кузбас-
ского кардиодиспансера Ирине 
Молдавской. Медалью «За осо-
бый вклад в развитие Кузбасса» 
I степени отмечен главный врач 
учреждения Сергей Макаров и 
II степени награждены ещё два 
врача кардиодиспансера.

Андрей ЕРǈОЛǚК.

В конце прошлой недели знаменательные даты отметили два учрежде-
ния кардиологической службы региона. Кузбасскому кардиологическо-
му центру исполнилось �5 лет, а ͌аучно-исследовательскому институту 
комплексных проблем сердечно-сосудистых заболеваний – 15. ̓уберна-
тор ͈лья Середюк поздравил коллективы с праздником и вручил отли-
чившимся специалистам федеральные и региональные награды.

// для справки
Кузбасский клинический кар-
диологический центр имени 
академика Л. С. Барбараша – 
уникальный комплекс лечеб-
но-профилактических под-
разделений, оказывающих 
специализированную меди-
цинскую помощь пациентам 
с болезнями системы крово-
обращения и сосудистыми 
заболеваниями головного 
мозга. Специалисты кардио-
центра широко применяют 
малоинвазивные методики и 
активно используют возмож-
ности высококлассного обо-
рудования, установленного в 
рамках нацпроекта «ȿдраво-
охранение». Пропускная спо-
собность амбулаторно-поли-
клинической службы – более 
740 тысяч посещений в год, к 
ней прикреплено свыше 
158 тысяч человек.

ŌубернаŻор œузбаźźа őлƅƈ Śередюк Ÿоздраūил 
коллекŻиū œузбаźźкой облаźŻной клиниƀеźкой 
болƅницы имени Ś�bŋ�bБелƈеūа ź ���леŻним юбилеем

РЕШЕНИЕ

Поддержка участников СВО
ǋреǣидент РǪǭǭии Вǧадимир ǋǯтин ǫǪдǫиǭаǧ 
ǯǦаǣ Ǫǝ ǯвеǧиȮении вȲǫǧат ǯȮаǭтниǦам ǭǫеȭ-
Ǫǫераȭии ǫри ǫǪǧǯȮении ранения� ǫǪвǧȷǦȯегǪ 
инваǧиднǪǭтȳ.

Размер единовременной выплаты увеличен с 3 до 
4 миллионов рублей.

Согласно указу «О дополнительных социаль-
ных гарантиях отдельным категориям лиц», разме-
щённому на сайте Кремля, в случае если увечье (ра-
нение, травма, контузия), полученное участником 
СВО, повлекло за собой наступление инвалидно-
сти, такому лицу полагается единовременная выпла-
та в размере 4 миллионов рублей (с учётом едино-
временной выплаты, произведённой при получении 
этого увечья).

Инга ǋЕТРОВА.

К 80-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Примеры мужества 
и верности долгу
ǈедиǦи Кǯǣǝаǭǭа ǫрǪвǪдят �ǈараǰǪн ǫамяти�� 
ǫǪǭвяȰȷннȲй герǪям ВеǧиǦǪй ОтеȮеǭтвеннǪй 
вǪйнȲ.

В социальных сетях медицинских организа-
ций и регионального минздрава врачи рассказыва-
ют о своих родных и близких, защищавших страну 
от врага. 

Семейной историей поделился Евгений Ещин, 
главный врач Кузбасского клинического центра ох-
раны здоровья шахтёров. Евгений Евгеньевич четы-
ре раза выезжал в Горловку, чтобы помогать мирно-
му населению и участникам СВО. Он рос на примерах 
мужества и верности долгу своих дедов. 

«Мне повезло: меня воспитывали два великих 
деда, которые с первого до последнего дня прошли 
всю Великую Отечественную войну», – говорит Евге-
ний Ещин. Он убежден, что эти страницы героическо-
го прошлого страны никогда не должны быть забыты 
или перечёркнуты.  

Директор Кузбасского центра медицины ката-
строф имени профессора И. К. Галеева Ксения Ради-
вилко рассказала о своём дедушке: он погиб на фрон-
те. Бабушка узнала об этом из письма, которое ей 
прислал полевой врач. Это письмо теперь бережно 
хранят в семье.

Также в эти дни медики вспоминают героиче-
ских коллег, в тяжёлые военные годы спасавших жиз-
ни людей. Так, в рубрике «Спасаем. Помним. Гордим-
ся» рассказывается о Марии Нестеровне Горбуно-
вой, её именем назван центр медицинской реабилита-
ции Клинического консультативно-диагностического 
центра имени И. А. Колпинского. 

В первый день войны Марию Нестеровну вызва-
ли в военкомат и приказали возглавить в Кемерове 
эвакогоспиталь. По воспоминаниям врача, поначалу 
было сложно руководить огромным госпиталем, ведь 
помимо этого она оперировала раненых, а по ночам 
читала медицинские книги, чтобы пополнить багаж 
знаний. За годы войны в госпитале № 1230 восстано-
вили здоровье 25 тысяч раненых бойцов. В 1951 году 
она стала главврачом городской поликлиники спец-
назначения. Четырьмя годами позже возглавила об-
ластной здравотдел. Она внесла значительный вклад 
в развитие медицины региона.

Именем Любови Александровны Решетовой на-
зван перинатальный центр Кузбасской областной 
клинической больницы им. С. В. Беляева. 

8 августа 1941 года Любовь Александровна до-
бровольно вступила в ряды Красной армии и была 
направлена в эвакогоспиталь № 1227, который в 
то время располагался в Пушкине. Она лечила ра-
неных, поступивших с Ленинградского фронта. 
Здесь же она сконструировала шину с эластичной 
тягой для лечения локтевого сустава. Это изобре-
тение помогло восстановиться многим бойцам. В 
1958 году Любовь Александровна переехала в Ке-
мерово. Она организовала кафедру акушерства и 
гинекологии в Кемеровском мединституте, помо-
гала создавать женские консультации. Заложи-
ла фундамент всей системы охраны здоровья жен-
щин в Кузбассе.

ОǦǭана ǍОǑАРЕВА.

ЛЕСНОЙ КОМПЛЕКС

Новый год – с ёлкой
В Кǯǣǝаǭǭе ǫǪ реǣǯǧȳтатам ȷǧǪȮнȲǱ аǯǦȭиǪнǪв 
ǝǯдет ǣагǪтǪвǧенǪ �� ��� ǱвǪйнȲǱ деревȳев. 

В результате аукционов в бюджет получено более 
1,1 миллиона рублей.

Как пояснили в региональном департаменте лес-
ного комплекса, по закону, заниматься заготовкой 
новогодних деревьев могут только предпринимате-
ли по результатам открытого аукциона, а также арен-
даторы.

Заготовка ведётся на лесных участках, подлежа-
щих расчистке, где не требуется сохранение подрас-
тающих молодых побегов. Специалисты лесничеств 
подобрали участки на территории Ижморского, Ке-
меровского, Крапивинского, Новокузнецкого, Таш-
тагольского, Тяжинского лесничеств. Это в основном 
участки под линиями электропередачи и возле дорог, 
где регулярно ведётся расчистка от растительности. 
Таким образом, последствия заготовки новогодних 
елей для леса минимизированы. 

Сам процесс заготовки живых деревьев 
проходит под контролем государственных лесных 
инспекторов. 

Для восполнения зелёного богатства Кузбасса на 
лесных питомниках ежегодно выращивают около 
2,5 миллиона елей. Также в ведомстве сообщили, 
что не все деревья, поступающие в продажу на ёлоч-
ных базарах, приобретаются на ёлочных аукционах. 
Часть деревьев продают арендаторы лесных участ-
ков. Как правило, они поставляют вершинную часть 
хвойных деревьев – лесосечные отходы. Предприни-
матели, работающие в лесу, получают дополнитель-
ный доход и параллельно осуществляют очистку ле-
сосек от порубочных остатков, что благоприятно ска-
зывается на санитарном состоянии лесов и обеспечи-
вает пожарную безопасность.

ОǦǭана ǋАНАРИНА.
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n Фото Максима Федичкина.

спринт-новости

КОНКУРС

Будущее 
народной музыки

n Нападающий «Кузбасса» Никита Иванов (№ 44) – первый бомбардир суперлиги по 
системе «гол плюс пас» – 15 (7 + 8) баллов в четырех матчах. Фото Владимира Клюева.

В субботу в Филармонии 
Кузбасса имени Б. Т. Што-
колова состоялось откры-
тие Международного кон-
курса исполнителей на на-
родных инструментах 
имени М. А. Матренина.

История конкурса началась ещё 
20 лет назад, когда в осинниковской 
музыкальной школе № 20 провели 
первый смотр для юных музыкан-
тов. С тех пор в Кузбассе хранят-
ся традиции, которые заложил наш 
пропагандист народной музыки и 
русских народных инструментов 
Михаил Матренин. Его имя теперь 
носит международный конкурс.

«Конкурс имени Матренина – 
одна из важнейших ступеней в раз-
витии исполнительства на народ-
ных инструментах. Это один из ве-
дущих профессиональных конкур-
сов в России высокого полёта. Сюда 
со всех регионов приезжают лучшие 
из лучших. Молодые ребята – бу-
дущее нашей народной инструмен-
тальной музыки. Их немного, по-
тому что каждый из них – это экс-
клюзив. А конкурс – лишнее под-
тверждение для них в том, что они 
правильно выбрали своё творческое 
направление», – отметил председа-
тель жюри конкурса народный ар-
тист РФ Сергей Лукин.

В этом году в трёх номинаци-
ях «Домра», «Балалайка», «Баян/
аккордеон» соревнуются 32 музы-
канта в возрасте от 16 до 35 лет. Ге-
ография артистов широка: Астра-
хань, Санкт-Петербург, Екатерин-
бург, Красноярск, Пермь, Татарстан. 
Конечно, среди участников пред-
ставлен и Кузбасс. Оценивать ма-
стерство конкурсантов будут веду-
щие деятели культуры Российской 
Федерации.

«Конкурс является показатель-
ным для нашей страны, потому что 
в этом году на уровне государства 
было принято несколько законода-
тельных документов в области куль-
туры, среди них – новая стратегия 
развития культуры Российской Фе-
дерации до 2030 года, где основным 
гарантом независимости нашего го-
сударства определяются культурные 
традиции. Также у нас принят за-
кон «Об утверждении Основ госу-
дарственной политики по сохране-
нию и укреплению традиционных 

российских духовно-нравствен-
ных ценностей», в этом направле-
нии сегодня ведётся основная ра-
бота Министерства культуры Куз-
басса. Сложно переоценить значе-
ние этого конкурса и народной му-
зыки в целом, потому что именно 
там заложены наши истоки. Каж-
дый житель нашей страны должен 
знать народную музыку, народные 
музыкальные инструменты, и мы 
работаем над тем, чтобы обеспечить 
изучение и сохранение этих тради-
ций», – говорит министр культуры 
и национальной политики Кузбас-
са Ольга Феофанова.

Среди задач конкурса – актив-
ная пропаганда и привлечение ин-
тереса широкой аудитории к народ-
ной музыкальной культуре, причём 
не только в нашем регионе, но и да-
леко за его пределами, потому кон-
курс – это ещё и площадка для об-
мена опытом и поддержки молодых 
талантов, которые в будущем будут 
передавать знания подрастающему 
поколению в качестве музыкаль-
ных педагогов.

«Мы относимся к участникам с 
большим трепетом и любовью, по-
тому что хотим, чтобы они пони-
мали, что члены жюри, среди кото-
рых профессиональные музыканты 
и дирижёры, это их старшие товари-
щи, наставники, желающие помочь 
им стать ещё лучше в их мастерстве, 
– добавил Сергей Лукин. – Народ-
ная музыка – один из главных брил-
лиантов в шапке русской культуры, 
потому что это наши истоки, наша 
кровь, наше состояние души русско-
го человека». 

Сегодня в регионе работает 

сильный педагогический состав, 
который подготавливает высоко-
классных музыкантов междуна-
родного уровня. Профессиональ-
ные знания и навыки учащимся 
профильных заведений даются 
ещё на уровне музыкальных школ 
– это результат больших вложе-
ний, в том числе и финансовых. 
Благотворительный фонд имени 
Михаила Матренина много лет по-
могает оснастить народными му-
зыкальными инструментами куз-
басские школы. Конечно, новое 
оборудование в образовательные 
учреждения дополнительного об-
разования закупается и за счёт фе-
деральных программ.

На открытии конкурса высту-
пил Губернаторский оркестр рус-
ских народных инструментов, в ко-
тором приняли участие мэтры на-
родно-исполнительского жанра – 
народный артист РФ Сергей Лу-
кин (домра, Москва), заслуженный 
артист РФ Александр Мостыканов 
(балалайка, Астрахань), главный 
дирижёр Белгородского академи-
ческого русского оркестра заслу-
женный работник культуры РФ Ев-
гений Алешников. В богатой про-
грамме концерта прозвучали ком-
позиции академической классики 
и с обработкой народных мелодий, 
авторские произведения для народ-
ного оркестра.

Конкурс будет проходить в тече-
ние всей недели. Финальный кон-
церт завершит программу творче-
ского состязания в эту пятницу, на 
сцену выйдут лучшие коллективы и 
исполнители.

Евгения БЛИЗНИКОВА.n Фото предоставлено джаз-клубом «Геликон».

Только первые, лучшие и, 
без сомнения, яркие коллекти-
вы выступали для кузбассов-
цев и гостей региона на юбилей-
ном концерте, который состоял-
ся в минувшую пятницу в Ново-
кузнецке.

Созданный в 1984 году тремя 
новокузнецкими музыкантами-
энтузиастами Анатолием Бере-
стовым, Валерием Лавровым и 
Сергеем Батютиным «Геликон» 
сегодня – центр джазовой музы-
ки Зауралья. На базе клуба дей-
ствует Кузбасская академия джа-
за, где учится талантливая моло-
дёжь со всей страны.

«Благодаря мастерству и 
творческой энергии музыкантов 
клуба в Кузбассе активно разви-
вается джаз. Ежегодно проходит 
свыше 100 концертов живой му-
зыки, которые посещает более 
200 тысяч человек. А междуна-
родные фестивали клуба «КуZня 
джаzZ», «Сибирские встречи» и 
«Джаз у Старой крепости» ста-
ли визитной карточкой Кузбас-
са. Они привлекают в наш реги-
он любителей джаза со всей Рос-
сии, мировых звёзд, талантли-
вых молодых музыкантов поч-
ти со всех стран мира. Большое 
спасибо всему коллективу, кто 
прославляет Кузбасс на мировой 
арене, за дело, которым вы зани-
маетесь, увлечённость и вовле-
чённость. С праздником!» – об-
ратился к юбилярам губернатор 
Кузбасса Илья Середюк.

Музыка 
с берегов Абы

Легендарный директор «Ге-
ликона» заслуженный артист 
России Анатолий Михайлович 
Берестов в конце 80-х годов про-
шлого века сделал невозможное. 
Он превратил небольшой си-
бирский город шахтёров и ме-
таллургов в одну из музыкаль-
ных столиц России. Без пафоса. 
Силой своего интеллекта, сме-
лости и желания разбавить се-
рую и грустную жизнь горожан.

Это именно он научил нашу 

публику аплодировать после соло, 
не дожидаясь конца композиции, 
как принято в симфонической му-
зыке. Это он дал почувствовать 
многим из «города где-то в сибир-
ской глубинке», что они живут в 
огромном мире и могут запросто 
прийти на концерт барабанщика 
номер один в джазе Билли Кобэма 
или звезды Дживана Гаспаряна из 
Армении. Это его мечты: «Джаз у 
Старой крепости», «Великая си-
бирская ассамблея», «Всемирная 
музыка» – стали заметными со-
бытиями в культурной жизни Си-
бири в начале XXI века.

Когда Анатолия Берестова 
не стало 27 апреля 2006 года, все 
переживали не только из-за его 
безвременного ухода, но и из-за 
судьбы его детища – клуба «Гели-
кон». Кузбассовцам повезло, по-
тому что его директором и гене-
ральным продюсером фестива-
лей стала Ольга Юшкова, чело-
век, который очень любит и по-
нимает прогрессивную музыку. 
Ольга проработала рука об руку 
с Брестовым не один год, поэто-
му ни у кого ни на секунду не воз-
никло сомнение, что джаз поки-
нет наш регион. Юбилейные тор-
жества в губернаторском клубе – 
прекрасный итог её работы.

За большой вклад в разви-
тие джаза в Кузбассе, просвети-

тельскую и педагогическую де-
ятельность, а также за работу 
над масштабными проектами 
губернаторский джаз-клуб «Ге-
ликон» был отмечен памятным 
адресом губернатора Кузбасса, 
пять человек получили област-
ные награды.

Звёзды на сцене
Свой 40-летний юбилей му-

зыканты губернаторского джаз-
клуба «Геликон» отметили боль-
шим концертом. Для зрителей 
звучали как известные и узна-
ваемые классические произве-
дения, так и авторская музыка.

Специальными гостями 
юбилейного концерта стали 
Алексей Подымкин (Москва), 
Дмитрий Аверченков (Новоси-
бирск). Со своим творческим но-
мером выступили студенты Куз-
басской академии джаза.

Сегодня в джаз-клубе рабо-
тают профессиональные твор-
ческие коллективы, которые не-

однократно становились лауре-
атами международных джазо-
вых фестивалей, проходивших 
в Санкт-Петербурге, Москве, 
Курске, Архангельске, Новоси-
бирске, Иркутске, Красноярске, 
Томске и других городах.

В 2004 году за заслуги в раз-
витии музыки и искусства Куз-
басса всему коллективу джаз-
клуба «Геликон» присвоено по-
чётное звание «Губернаторский». 
В 2005 году открыт Междуна-
родный музей джаза, где собра-
ны экспонаты, афиши, значки, 
дискография, фото музыкантов, 
побывавших за эти годы в джаз-
клубе. «Геликон» награждён ди-
пломом ЮНЕСКО за многолет-
нюю работу и вклад в развитие 
международного сотрудничества 
в сфере музыкального искусства.

При джаз-клубе действует 
музыкальная студия, в которой 
обучается 120 воспитанников.

В 2022 году между прави-
тельством Кузбасса и Академи-
ей джаза Игоря Бутмана (г. Мо-
сква) подписано соглашение, 
в рамках которого в 2023 году 
была создана Кузбасская акаде-
мия джаза на базе джаз-клуба 
«Геликон».

В планах у руководства клу-
ба – проведение традиционных 
статусных фестивалей, разви-
тие музыкального туризма, ин-
тересные концерты как миро-
вых звёзд, так и талантливей-
ших местных музыкантов, ибо 
Кузбасс богат на людей не толь-
ко героических, но и творческих 
профессий. А мы будем ждать их 
и других исполнителей здесь, у 
нас, на берегах Абы, на берегах 
Томи летом, осенью или через 
год. Нет разницы когда. Просто 
будем ждать.

Дмитрий УВАРОВ.

СОБЫТИЕ

Юбилей кузнецкого джаза
«Последнее прибежище посредственности», – 
сказал кто-то из великих об этой музыке и даже 
не понял своего заблуждения. Если в академи-
ческой музыке, фольклоре, даже в драматургии 
и кино можно быть двадцатым, тридцатым, даже 
сорок пятым, то в джазе, «музыке угнетённых 
негров», ты либо первый, либо никто. 

Каждый муниципалитет разра-
батывает свою программу реализа-
ции общероссийской инициативы. 
Педагоги стараются подобрать для 
детей разнообразные экскурсион-
ные мероприятия, в которых дети 
знакомятся с организациями и пред-
приятиями близлежащих террито-
рий и изучают, какие специалисты 
задействованы там в общем трудо-
вом процессе. 

В рамках реализации проекта в 
Кемеровском муниципальном окру-
ге в ноябре школьники, проживаю-
щие в сельской местности, побыва-
ли в Кемеровском театре для детей 
и молодёжи. Ребятам показали спек-
такль и провели по всем помещени-
ям закулисья. Подросткам рассказа-
ли, что над каждым спектаклем ра-
ботает огромная команда специали-
стов разных профилей – это актё-
ры, режиссёры, костюмеры, плотни-
ки, музыкальные операторы, осве-
тители и даже бухгалтера. Так дети 
увидели, что для работы в театре не 
всегда необходимо актёрское обра-
зование. Иногда профиль обучения 
может быть совершенно далёким от 
этого, но только на первый взгляд.

«У нас, в Кемеровском муници-
пальном округе, 24 образователь-
ных учреждения. Все они террито-
риально находятся далеко друг от 
друга. И мы рады организовать для 
ребят возможность побывать на экс-
курсии в областной столице. Для 

многих путешествие в театральную 
жизнь было полным открытий, по-
тому что дети никогда и не думали, 
как выглядит театр с обратной сто-
роны, которую видят только его со-
трудники. Даже сопровождающие 
взрослые были в восторге», – ска-
зала Раиса Иванова, главный специ-
алист по организации работы в Ке-
меровском муниципальном окру-
ге регионального отделения обще-
российского общественно-государ-
ственного движения детей и моло-
дёжи «Движение Первых».

Экскурсии, благодаря которым 
дети знакомятся с работой в раз-
ных отраслях, проходят регулярно. 
Школьники Кемеровского муници-
пального округа уже побывали и на 
детской железной дороге, где тоже 
были удивлены тому, как устроена 
работа сотрудников железнодорож-
ных предприятий. Дети увидели ви-
зуализацию дорожной схемы, макет 
семафора, попробовали себя в роли 
работника железной дороги в очках 
виртуальной реальности.

«Многие перед экскурсиями на-
строены скептически на предстоя-
щую поездку, но уже в процессе я 
всегда вижу, как детям становит-
ся интересно, как раскрываются их 
глаза от увиденного, как они начина-
ют задавать экскурсоводам вопросы. 
Тут уже не остаётся сомнений, что 
мы смогли заинтересовать ребят», 
– отмечает Раиса Юрьевна.

Побывали школьники Кемеров-
ского округа и в КузТАГИС, где при-
няли участие в мастер-классе по ро-
бототехнике, познакомились с про-
фессиями отделочника и сварщи-
ка. В рамках проекта группа детей 
также увидела жизнь химическо-
го завода изнутри. Здесь ребята не 
только познакомились с професси-
ями, но и узнали много интересных 
фактов из истории одного из градо-
образующих предприятий. Органи-
заторы наладили сотрудничество и 
с Центром опережающей професси-
ональной подготовки Кузбасса, где 
ребят знакомят с десятками обще-
ственно значимых специальностей. 
А на днях старшеклассники округа 
узнали подробнее о работе журна-
листа на встрече с корреспонден-
том газеты «Кузбасс». Школьни-
кам предложили попробовать себя 

в роли корреспондента и написать 
материал для ежемесячной стра-
нички областного издания «Слово 
юнкорам». 

Отклик от детей на такие встре-
чи положительный, и спрос растёт 
всё больше. Интерес появляется и 
у руководителей организаций, ко-
торые заинтересованы привлечь к 
себе молодых специалистов. После 
первых встреч представители не-
которых предприятий предложили 
проведение регулярных экскурсий, 
потому что формировать кадровый 
резерв нужно из тех, кто ещё толь-
ко стоит на пороге выбора профес-
сии. А взрослые наставники помогут 
сделать этот выбор более осознанно, 
чтобы потом ученик уверенно шёл к 
своей цели и наверняка знал, кем бу-
дет, когда вырастет.

Евгения БЛИЗНИКОВА.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Знаю, кем буду!
ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Кемеровский «Кузбасс» лидирует в су-
перлиге чемпионата России, одержав че-
тыре победы кряду.

В пятницу, 15 ноября, наша команда завер-
шила серию матчей в Ледовом дворце «Куз-
басс», переиграв под руководством главного 
тренера Ильяса Хандаева московское «Дина-
мо» – 11:5 (6:2). Это самая крупная домашняя 
победа «Кузбасса» над столичным клубом (с 
разницей в пять мячей кемеровчане побеж-
дали 4 февраля 2020 года на крытой арене 
стадиона «Химик» – 7:2 ).
Лучший игрок матча, собравшего 4 128 бо-

лельщиков, – коренной москвич Никита Ива-
нов, сотворивший хет-трик. По два мяча заби-
ли шведский капитан «Кузбасса» Симон Янс-
сон, Роман Дарковский, Дмитрий Макаров, 
поразили ворота соперников Вадим Чернов 
и Данил Яковлев, установивший окончатель-
ный счёт на 90-й минуте.
«Кузбасс» возглавляет таблицу суперлиги, на-
брав дюжину очков (разница мячей – 41 – 13). 
Не потеряли очков в четырёх матчах «Байкал-
Энергия» из Иркутска (37 – 10) и хабаровский 
«СКА-Нефтяник» (34 – 10), в трёх – архангель-
ский «Водник» (20 – 3).
В субботу, 23 ноября, «Кузбасс» встретится 
в Красноярске с «Енисеем». Игра начнётся в 
15:00.

•••
Молодёжная команда «Кузбасса» прове-
ла 16–17 ноября с новосибирским «Сиб-
сельмашем-2» стартовые матчи всерос-
сийских соревнований в высшей лиге.

В первой встрече подопечные Евгения Хваль-
ко, уступая 0:2, 2:3, одержали волевую побе-
ду – 7:6. В составе кемеровчан голевой по-
чин на 21-й минуте сделал Андрей Суворов, 
отличившийся и после перерыва. Оставили 

«автографы» на табло Руслан Гардашов, Дми-
трий Амзин, Дмитрий Дукарт, Владислав Бур-
кин (капитан команды) и Дмитрий Шихов. В 
повторном матче хозяева вновь оказались в 
роли догоняющих, но на сей раз погоня не 
увенчалась успехом – 3:4 (2:3).
Во втором туре соревнований в сибирско-
дальневосточной группе «Кузбасс-2» при-
мет 21–22 ноября «Енисей-2». Начало матчей 
в ЛД «Кузбасс» – 13.00. Вход свободный.

Вадим АНТОНОВ.

Вопрос определения в профессии часто заставляет заду-
маться не только подростков, но даже взрослых людей. 
Сегодня чтобы человек смог найти сферу своих интере-
сов как можно раньше, всё чаще профориентационные 
проекты реализуются со школьной скамьи. Общероссий-
ское общественно-государственное движение детей и 
молодёжи «Движение Первых» в этом году запустило 
экскурсионный проект «Первые в профессии», который 
знакомит молодёжь в возрасте от 12 до 25 лет с различ-
ными профессиональными направлениями.




